

藤田寛之 福田正博 川内優輝 仁志敏久 大神雄子

茨城の名将は師であり父である。木内幸男元常総学院野球部監督。この人との出会いが私の全てである。甲子園の成績は取手二高、常総学院の合わせて40勝19敗。優勝は春1回夏2回。

自ら考え動く木内野球

配と茨城なまりで飾らない発言は高校野球ファンにどうぞ。とにかく堂々とほつときどきのを言うんだ。おとなしいヤツは嫌いだし、ダメなヤツはダメだと言う。しかし、それらの言葉には必ず意味があり、できない人間をただ排除するための言葉ではない。

私が入学した1987年の

藤田寛之

福田正博

川内優輝

仁志敏久

大神雄子

スポーツピア

世界で4億5千万人の競技者を抱えるバスケットボールの総本山はスイス・ジュネーブに隣接したミーという小さな村にある。2月下旬、国際連盟(FIBA)の選手委員として各大陸選出のメンバーとの最初の会議に出席するため、このFIBA本部を初めて訪れた。委員長は米プロNBAの元スター選手、ダーク・ノビツキー氏。私が現役時代に対戦したことのあるオーストラリアの元代表選手や東京五輪で初採用される3人制の現役男子選手ら男女各3人の委員の経歴は多彩だが、バスケットを取り巻く環境を良くしたい

と考える同志ばかりだ。FIBA側からは昨秋の男子ワールドカップの報告のほか、私たちの任期となる2023年までに女性の指導者や審判を増やしたいといった目標が示された。こうした提案を受け止め、建設的な意見をフィードバックするのが役割になる。

選手委員に選ばれた日本人として、各大陸選出のメンバーとの最初の会議に出席するため、このFIBA本部を初めて訪れた。委員長は米プロNBAの元スター選手、ダーク・ノビツキー氏。私が現役時代に対戦したこともあるオーストラリアの元代表選手や東京五輪で初採用される3人制の現役男子選手ら男女各3人の委員の経歴は多彩だが、バスケットを取り巻く環境を良くしたい

と考える同志ばかりだ。

定の時間を大きく超えて白熱した議論が続いた。

委員も「私たちの国も以前は

そうだった」と言う。協会や

指導者が「育成」と「強化」

の境界線をどう考えるかは世

界共通の課題なのだろう。国

や地域を背負っての真剣勝負

も大切だが、若者がバスケツ

トを通して成長できる場を提

供する大切さを痛感した。

会議では将来のルール改正

に向けて意見を求める場

があり、3人制の議論にも

多くの時間が割かれた。FIBAがこの新種目に大きな可能性を感じていることがうか

がえた。「新しいものを作つ

ていこう」と力強くあいさつ

たノビツキー氏をはじめ、

委員はみな意欲に満ちてい

る。世界の潮流を肌で感じら

れる貴重な機会を生かし、日

本のバスケット界に少しでも

還元できればと考えている。

（バスケットボール女子日本

代表元主将）

バスケの未来 同志と議論

は初めてで、今のメンバーではアジア代表も私一人だけだから、地域を取り巻く現状や課題も含めて責任ある発言が求められる。それは裏返せば、選手委員会での議題を日本協会やWリーグに伝える役目も任されたということ。1985年、「英語の問題もあり、日本は積極的に参加しないかもれない」。そんな感想を漏らしたら、ロシア出身の女性